

LA FRANCE ET L'U.E DANS LE MONDE :

L'Union Européenne

Doc. A, B, 4 p. 347 et 6 p. 351 :

Influence
culturelle

Doc. 1 p. 346, 3 p. 347, 4 p. 321, 3 et 5 p. 351 :

Influence
économique

Doc. C, D, E, F, 1 p. 348, 4 p. 349 :

Influence
politique

Doc. G, 5 p. 349, 4 p. 351 :

Mais des
puissances
limitées

La France

Doc. 1, 2, 3, 4 et 5 p. 340-341 + 4 p. 345 :

Doc. 1, 2, 3 p. 344 + doc. I :

Doc. 1, 2, 3, 4 et 5 p. 342-343 + doc. E et H :

Doc. I :

G- Les limites de l'U.E : Le président français, Emmanuel Macron, a souhaité la création d'une "véritable armée européenne" pour mieux protéger ce continent, rappelant son ambition de donner corps à une Europe de la Défense qui peine à émerger. Ce projet, lancé par la France, vise à intensifier les échanges entre états-majors pour pouvoir réagir rapidement et de façon coordonnée en cas de besoin (opération militaire classique, catastrophe naturelle, évacuation de ressortissants...). "*On ne protégera pas les Européens si on ne décide pas d'avoir une vraie armée européenne*", a plaidé le président français. "*Face à la Russie qui est à nos frontières et qui a montré qu'elle pouvait être menaçante (...) on doit avoir une Europe qui se défend davantage seule, sans dépendre seulement des États-Unis*". Selon M. Macron, il faut "*nous protéger à l'égard de la Chine, de la Russie et même des États-Unis*", dont le président, Donald Trump, critique régulièrement l'O.T.A.N. Il n'existe pour l'heure aucune armée européenne. Le sujet touche au cœur la souveraineté des États-membres. Car si M. Macron pense que "*l'Europe ne peut plus remettre sa sécurité aux seuls États-Unis*", certains pays membres comptent avant tout sur l'O.T.A.N pour les défendre (notamment la Belgique et l'Allemagne).

D'après l'article « Macron plaide pour une "armée européenne" capable d'agir », par AFP, le 6/11/2018, dans l'Express (<https://www.lexpress.fr>)